

Hoy, en el Día Internacional de la Mujer, La Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Autónoma de Querétaro se levanta con voz firme y decidida para condenar tajantemente todo tipo de violencia dirigida hacia las mujeres. Hoy, más que nunca, reafirmamos nuestro compromiso de erradicar la violencia y trabajar incansablemente hacia un mundo donde cada mujer viva sin temor ni opresión.

Nos unimos a la conmemoración de esta fecha crucial con un firme compromiso de trabajar incansablemente hacia la erradicación de la violencia de género. Este 8 de marzo no solo es un día de reflexión, sino también de acción, un llamado a la creación de un futuro donde cada mujer pueda vivir libre de miedo y violencia.

Este día no solo nos brinda la oportunidad de celebrar los avances alcanzados en materia de derechos y participación de las mujeres en diversas esferas de la sociedad, sino que también nos insta a enfrentar los desafíos persistentes que aún existen. Declaramos que nos unimos a la conmemoración de esta fecha crucial con un firme compromiso de trabajar incansablemente hacia la erradicación de la violencia de género en todas sus manifestaciones.

En este marco, la Facultad de Ciencias Naturales:

**Condena Sin Reservas a los Violentadores:** Queremos expresar de manera contundente nuestro rechazo absoluto a aquellos que perpetran actos de violencia contra las mujeres. Exigimos la aplicación plena de la ley y la rendición de cuentas para aquellos que atentan contra la seguridad y dignidad de las mujeres. No habrá tolerancia para la impunidad.

**Lucha para que Todas las Voces sean Escuchadas:** En este día de conmemoración, reafirmamos nuestro compromiso de ser defensoras de la igualdad y justicia. Nos comprometemos a luchar incansablemente para que cada mujer, sin importar su origen, identidad o situación, tenga el derecho inalienable a que su voz sea escuchada y respetada. Abogaremos por la inclusión y la representación genuina en todos los espacios.

**Arropamos a Toda Persona que se Identifica como Mujer:** Entendemos que la identidad de género es diversa y única para cada individuo. Por ello, arropamos y apoyamos a todas las personas que se identifican como mujeres, reconociendo y respetando la diversidad de

experiencias y luchas. La solidaridad es nuestra fuerza y juntas construiremos un futuro libre de violencia.

**Hoy y Siempre, Nos Levantamos Juntas:** En este día simbólico, nos unimos a mujeres de todo el mundo para alzar nuestras voces contra la violencia. Reconocemos la fortaleza colectiva que reside en la unidad y nos comprometemos a trabajar mano a mano para construir un mundo donde cada mujer pueda vivir con dignidad, seguridad y libertad.

**Sin duda celebramos los logros alcanzados, pero reconocemos que aún hay un largo camino por recorrer.**

En este sentido, proponemos las siguientes estrategias de trabajo que aborden de manera integral la violencia de género y que nos permitan construir una sociedad más justa e igualitaria:

**1. Educación para la igualdad:** Promover programas educativos que fomenten la igualdad de género desde los primeros semestres. Abogamos por la inclusión de contenidos que sensibilicen sobre la violencia de género en todos los programas educativos, cultivando el respeto y la empatía.

**2. Fortalecimiento de reglamentos internos:** Impulsar la revisión y mejora continua de los reglamentos existentes para garantizar una protección efectiva contra la violencia de género. Esto incluye el acceso a servicios de apoyo para las víctimas.

**3. Sensibilización y desmitificación:** Realizar actividades de sensibilización que desafíen estereotipos de género perjudiciales y desmitifiquen la violencia. Buscamos cambiar las narrativas culturales que perpetúan conductas violentas y normalizan la desigualdad.

**4. Apoyo integral a las víctimas:** Establecer y fortalecer servicios de apoyo integral para las víctimas de violencia de género, proporcionando refugios seguros y asesoramiento psicológico para facilitar la recuperación y la independencia.

**5. Participación comunitaria:** Fomentar la participación activa de la comunidad en la prevención y erradicación de la violencia de género. La colaboración entre docentes, personal administrativo y comunidad estudiantil es fundamental para crear un entorno seguro y solidario.



**Hoy, desde la Coordinación de Género, Inclusión y Cultura de Paz, nos comprometemos a ser agentes de cambio y a trabajar juntos para construir un futuro donde la violencia de género sea una triste página del pasado.**

La Facultad de Ciencias Naturales reafirma su compromiso con la promoción de la igualdad de género, la eliminación de la discriminación y la creación de un entorno que permita a todas las personas, independientemente de su género, alcanzar su máximo potencial.

Este día no solo es una ocasión para reconocer y celebrar a las mujeres, sino también para recordarnos a nosotras, nosotros, nosotres el papel esencial que desempeñamos en la construcción de un mundo más inclusivo y equitativo. La igualdad de género no es solo una causa de las mujeres, sino una responsabilidad compartida que requiere la colaboración y el compromiso de toda la sociedad.

Concluimos recalcando que, en este 8M, levantamos nuestras voces en solidaridad y compromiso con la causa de la igualdad. Al condenar la violencia hacia las mujeres, abrazamos la diversidad de experiencias y nos unimos para construir un futuro donde cada mujer pueda florecer sin miedo ni limitaciones. Recordamos a todas las mujeres que han luchado y allanado el camino antes que nosotras, y nos inspiramos en su valentía para seguir adelante. Nos encaminamos a ser agentes activos del cambio, a escuchar todas las voces, a abogar por la justicia y a trabajar incansablemente por un mundo donde la igualdad y la equidad sean la norma. Juntas somos fuertes, juntas somos imparables.

Pronunciamento 8M, FCN.

08 marzo 2024